



落三小 だより

http://www.shinjuku.ed.jp/es-ochiai3/



2019年1月8日

1月号 (第375号)

新宿区立落合第三小学校



「互いの思いを大切にし、認め合う集団」づくり

校長 新井 正一

あけましておめでとうございます。

平成31年(2019年)、皆様には希望に満ちた新年をお迎えのことと存じます。本年も本校の教育活動へのご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

この冬休み中も1月4日(金)に西落合少年野球場で西落合町会主催の「新春たこあげ・こま遊び」会がありました。そこで、寒い中でしたが、元気な声であいさつのできる本校の子どもたちに出会うことができました。西落合町会の皆様やPTAのご担当の皆様のお蔭で、子どもたちも楽しいひとときが過ごせたようです。子どもたちのために、新年早々からご尽力いただいたことに、本年も改めて感謝申し上げます。

ところで、毎年、1月2日、3日に行われる「箱根駅伝」をご覧になった方も多いかと思います。私も、毎年、テレビ観戦していますが、いつも各チームの情報紹介に興味をもって観ています。多くの部員の中で選手になれるのは10人、選手以外のメンバーはそれぞれの役割をもち、サポートに回ります。部員が監督から「今回はチームのサポートに徹してくれ。」と言われた時の思いが紹介されていました。「ショックで涙が止まらなかった。」というものや、「何のために今まで頑張ってきたのかと思った。」等、その思いは複雑です。しかし、最後には、自分がチームのためにできることは何かを考え、サポートに徹する姿が映し出されていました。選手の荷物を管理する人、ボディマッサージをする人、走り終えた選手を介抱する人、沿道で声をかける人、給水のペットボトルを渡す人、そのサポートがあつてこそ、選手が自らの力を発揮できるのでしょう。襷への思いは、選手10人の思いだけでなく、サポートスタッフを含めたすべての部員の思いが詰まっているからこそ、「襷をつなぐ」ことの重みがあるのだと思います。

駅伝での「給水」の様子が気になり、何気なく給水に注目してテレビを観ていました。給水地点では選手と並走してペットボトルを手渡す部員が選手に向かって声をかけています。「笑顔でゴールテープを切れよ。」「力まず楽しめ。」等、いくつかのエピソードが大会終了後報じられていました。給水係は自分の箱根駅伝への思い、チームの思いを込めて選手に手渡すのでしょう。それを受け取る選手の表情はというと、笑顔で拳の親指を立てて応える選手、無言でうなずきながら受け取る選手、苦しい表情の中にもホッとした表情を浮かべる選手、その様子も様々です。また、受け取ったペットボトルをその後どうするのかも気になりました。何年か前までは、マラソンの給水のように道路に投げ捨てる選手が多かったように感じます。とにかく走ることに集中し、ペットボトルを投げ捨てるのでしょう。並走していた給水係の部員が投げ捨てられたペットボトルを拾うためにテレビ画面に背を向ける姿は何か寂しそうに見えました。今年は、並走している給水係にしっかりと手渡す選手がほとんどであったと思います。選手からペットボトルを受け取った給水係の部員の姿は、選手と共に箱根駅伝を戦っているようにも見えます。選手と給水係が共に目指してきた箱根駅伝への互いの思いが重なった瞬間でもあったと同時に、つらく苦しい中でも他者への思いを大切にすることの尊さを見たように思いました。

本校でも、大学の駅伝チームのように、他者の思いを受け止められる子どもの育成を目指しています。これまで文部科学省国立教育政策研究所の実践研究協力校(特別活動)の指定を受け、「互いの思いを受け止め、認め合う集団づくり」に取り組んできました。まだ途上ではありますが、本年も、『自分もよくて、みんなもいい。』という互いを認め合う集団を形成したいと考え、教職員一同、精励恪勤で教育活動を行っていきます。

平成31年1月 行事等の予定

【※ 避難訓練は、「予告なし」で実施します。】

1	火	元日		17	木	身体計測(5年) 体育朝会 マラソンタイム始
2	水			18	金	B6 展覧会 身体計測(6年) ◎
3	木			19	土	B4 給食なし 学校公開 展覧会 書き初め展始
4	金			20	日	
5	土			21	月	キャリア教育(6年) ◎
6	日			22	火	クラブ活動 ◇
7	月	冬季休業日終		23	水	B5
8	火	B4 始業式		24	木	たてわり班活動
9	水	給食始 安全指導日 席書会(3・4年)		25	金	B4(教員研修のため) 書き初め展終 ◎
10	木	新宿区学力定着度調査(2~6年) 身体計測(1年) 席書会(5・6年)		26	土	
11	金	留学生との交流会 身体計測(2年) ◎		27	日	
12	土			28	月	◎
13	日			29	火	昔あそび(1年) ◇
14	月	成人の日		30	水	落三ギネス
15	火	あいさつ運動始 身体計測(3年) 委員会活動 歯磨き週間始 ◇		31	木	B4(教員研修のため)

・SC川内先生 勤務日(10:00~16:45) …◎

・SC河西先生 勤務日(9:00~17:00) …◇

書き初め展について

担当 菊池 桂子



1月19日（土）から25日（金）まで、各クラス廊下にて書き初め展を開催します。1・2年生は硬筆作品、3～6年生は毛筆作品です。席書会では、静寂の中、子どもたち一人一人が真剣に取り組み、作品を仕上げます。日頃の練習の成果を十分に発揮してもらいたいと思います。

書き初め展に、ぜひ足を運んでいただき、子どもたちの作品を御覧いただければ嬉しいです。



運動に親しみ、体力を高めて

体育的行事委員会 井上 行真

2020年東京オリンピック・パラリンピックイヤーの前年となりました。いよいよ来年の夏、この東京に、世界最大級のスポーツの祭典がやってきます。世界中のオリンピック・パラリンピックの競技を実際に見ることのできるまたとない機会です。子どもたちがこの機会を大切に、スポーツや運動に親しみながら、体力の向上を目指していただきたいと思います。

現在、東京都では、オリンピック・パラリンピックの開催に向け、様々な準備や取組が行われていますが、本校においても、子どもたちの体力を高めるために様々な取組を行っています。今年度（平成30年度）は、オリンピック・パラリンピック（オリ・パラ）教育として、「走り方教室」や「ブラインド サッカー体験」、元プロサッカー選手を講師に招いての「夢・未来プロジェクト」など、様々な活動に取り組んできました。特に、オリ・パラ教育では専門の方に指導していただくことができましたので、子どもたちが楽しそうに運動に親しむ姿や、上手になるコツを教え合う姿が見られました。このような活動を通して、子どもたちの体力向上と同時に信頼関係も高まっていることを実感しました。

また、本校では、体力を高めるため、年間を通して「落三ギネス」にも取り組んできました。3学期には、「マラソントイム」や「長なわ集会」があります。これらの体育的な活動を通じて、子どもたちが運動に親しみながら、寒さに負けずに体力を向上させていけるように、今後も支援していきたいと思ひます。



1年生の窓

「新しい1年、どんなことをがんばろうかな」

1年担任 金谷 陽子 樋口 明子

4月は緊張して学校生活に慣れることに一生懸命だった1年生も、今では元気いっぱい生活しています。日々の学習や学校生活、また運動会や音楽会などの大きな行事を通して、たくさんの成長した姿を見ることができた1・2学期でした。残りの3か月間を充実した日々にしていくことができるよう、一緒にがんばっていききたいと思います。2学期の振り返りや、3学期に頑張りたいことを書きました。以下、一部ですが紹介します。3学期も、一人一人がめあてをもち、充実した学校生活を送れるようにしていきたいと思ひます。

- ◎てんにゆう生が なかまいりして、うれしいです。いっしょにあそんで、なかよくなりました。
- ◎6年生が「えがおいっぱいしゅうかい」を ひらいてくれて あそびました。とても たのしかったです。
- ◎学きゅうかいで、たくさん いけんを いえるようになりました。学きゅうかいが たのしいです。
- ◎1学きは、はずかしくて 手をあげられなかったけれど、手を あげられるようになりました。
- ◎本をよむとき、すこし まえまでは、え だけを見ていたけれど、字も よめるようになりました。
- ◎3学きは、字を まちがえないように、一つ一つを ていねいに 見て、かきたいです。
- ◎2学きは、すこし しせいが くずれてしまったので、3学きは よいしせいで べんきょうしたいです。
- ◎とけいが よめるようになり、休みじかんに とけいを見て きょうしつに かえるように、きをつけました。
- ◎だんだんと 学しゅうに しゅうちゅう できるようになりました。もっと がんばりたいです。
- ◎学校や おうちの人だけではなく、きんじょの人にも、えがおで あいさつできるようになりました。

